

Die Berliner Welt-Zeitung erscheint täglich... 75 Pf. monatlich...

Berliner Volks-Zeitung

mit täglichem Familienblatt und illustriertem Sonntagsblatt
Abend-Ausgabe

Inserionspreis für die Zeile 40 P.
Stellenangebote und Gesuche...
Haupt-Expeditoren:
SW. Postamt, Straße 46/49.

Redaktion: Jerusalemstr. 46/49.
Für Anzeigen: Jerusalemstr. 46/49.

Chef-Redakteur: Karl Vollrath, Berlin W.
Verlag: Rudolf Wöste, Berlin SW.

Acht Monate nach dato.

Seit vor acht Monaten wurde der Welt durch die Norddeutsche Allgemeine Zeitung... hoffentlich bekundete, daß Herr Studt durch Herrn Solle abgelöst werden würde...

Die Hoffnung beruhten offenbar, die sie etwas hinauszuverschieben, um ihren unerschütterlichen Optimismus einer vernünftigen Revision zu unterziehen... die Hoffnung dieses Vertrauens ist auf ein verheerendes System... sie wird so schnell zu schanden werden...

Was wirft man von Herrn Solle anders, als daß er früher einmal Bundesbahnminister in Weßfalen war... die Kommission des Materialprüfungsamts ist, das über die Wirtschaftlichkeit der Eisenbahnen...

Haben wir nicht, so fragen wir heute, gegen den Optimismus der Weltgeistigen Recht behalten? Allerdings, Altkopf ist gegangen... aber Herr Wuth in Bismarck und Herr Schwarzopf drücken der Verwaltung des Postministeriums den Stempel ihres Geistes auf...

Wirklich, wie in der 'Volks-Zeitung', wir sind im Gegensatz zu den steifhingenen Fraktionsblockadern... Wir haben die leidige Gemohnheit, die Dinge zu sehen, wie sie sind; uns nicht einzulassen zu lassen in eine tödliche Vertrauenskurve...

Gegen Oesterreich-Ungarn.

Die mazedonische Frage hat, nachdem die russische Kriegspartei einwilligen zum Schweigen gebracht worden ist, eine neue Komplikation dadurch erhalten, daß nun auch England und Italien in die Affäre eingreifen wollen.

Wie aus London berichtet wird, beschloß der Balkan-Vertrag des englischen Unterhause in seiner gestrigen Sitzung, die englische Regierung aufzufordern, nicht zuzulassen, daß das mazedonische Reformwerk zurunde gehe... In Anbetracht, daß Oesterreich-Ungarn durch sein Eisenbahnterminieren gehindert sei, die ihm und Rußland anvertraute Aufgabe durchzuführen...

Der Bericht enthält eine scharfe Spitze gegen die österreichisch-ungarische Regierung; man darf daher darauf rechnen sein, welche Antwort die englische Regierung diesem Vorstoß zuteil werden lassen wird.

In der italienischen Deputiertenkammer erklärte ein Antrag des Abgeordneten Mazzini... der Minister des Inneren Tittoni, daß er bereit sei, dessen Interpellation über die Balkanfrage zu beantworten, aber einen bestimmten Tag noch nicht angeben könne...

In einem Interview erklärte der Abgeordnete Barzila, Oesterreich-Ungarn habe sich mit Italien bezüglich der Sonbathabende nicht ins Einvernehmen verlegt, sondern Italien nicht einmündig Mitteilung gemacht... Zwischen Rom und Entengonomen gegenüber einer verbundenen Macht werde er in seiner Interpellation in der Kammer am 27. März bringen.

Es scheint, daß sich in dieser Angelegenheit ein Zusammengehen zwischen England und Italien vorbereitet. Das wird der russischen Kriegspartei natürlich wieder Mut machen.

Die Auseinandersetzung mit Rheinbaben.

Die Budgetkommission des Abgeordnetenhauses hat heute abend die Diskussion über die beim Eisenbahntat in Betracht kommenden finanziellen Fragen... Ein nationalliberales Mitglied der Kommission begründete durch die Forderung, daß ein größerer Teil der Betriebsausgaben durch Anleihen gedeckt werden solle...

mehr der Wirtschaftlichkeit anpassen müßte; es sei zu erwägen, ob sich nicht eine spätere Aufstellung des Etats, mindestens des Eisenbahnetats, als im September oder Oktober ermöglichen lasse... Es müßte jährlich eine stärkere Tilgung der Anleihen erfolgen...

Erhöhung der Einkommen- und Ergänzungsteuer

nicht vorzunehmen. Die Zweck, die man mit der Schaffung des Eisenbahnetats verfolgte, ist nicht erreicht worden, da nicht das nötige zu seiner Bestimmung eingeholt ist... Erhöhung der Einkommen- und Ergänzungsteuer ausreicht nicht zu erfolgen...

Der Unterstaatssekretär im Finanzministerium hat heute, daß das Eisenbahnetat ausreicht angegriffen sei, daß die Ausgaben im Eisenbahnetat über dem Etat in der Tat nicht zu decken sind... Er erklärte, daß die Ausgaben im Eisenbahnetat betrage seit 1886 nur 1 1/2 Prozent jährlich...

zu niedrig eingekalkuliert

worben seien, während man jetzt die Eisenbahnen zu hoch eingekalkuliert und auch auf die Ausgaben nicht genügend Rücksicht genommen... Der Finanzminister trat dieser Auffassung entgegen und betonte, daß das Eisenbahnetat die Eisenbahnverwaltung reichlich ausgekalkuliert werden müßte, da sie keine Rücklagen habe...

Das Steuerrecht der Beamten.

Entgegen verschiedenen Zeitungsmeldungen haben wir festgestellt, daß die Vorlage betreffend das Steuerrecht der Beamten bei dem Abgeordnetenhause noch nicht eingegangen ist.

Für die konfessionslose Schule.

In der italienischen Deputiertenkammer wird der Kampf für die konfessionslose Schule eifrig fortgesetzt... In der Kammer gestern in der Beratung des Budgets... In der Kammer gestern in der Beratung des Budgets...

Die Demobilitäten in Barcelona

und die durch die spanische Regierung angeordnete zeitweilige Aufhebung der konstitutionellen Garantien in Barcelona wurden wieder

in spanischen Senat erörtert. Der Ministerpräsident Maura erklärte, die zeitweilige Aufhebung der konstitutionellen Garantien für Barcelona sei nur begründet in dem Schutze und der Verpflichtung, den öffentlichen Frieden und die Sicherheit der Bürger zu gewährleisten... Herr Maura scheint von dem merkwürdigen Gehörgel geplagt zu sein, seinen verflochtenen portugiesischen Kollegen Franco kopieren zu wollen...

Eine Reise um die Welt

Es soll die amerikanische Schiffsflotte machen, die, wie bekannt, jetzt im Stillen Ozean eingetroffen ist... Der Vertreter des Sultans Abdul Aziz, der gestern in den Stillen Ozean eingetroffen ist, hat die amerikanische Flotte in der Gegend von Honolulu... Der Vertreter des Sultans Abdul Aziz, der gestern in den Stillen Ozean eingetroffen ist, hat die amerikanische Flotte in der Gegend von Honolulu...

Ein Nachspiel zum Brand-Prozess.

Der Akt des Reichsanwaltes Fürsten v. Bülow, Reichsanwalt Bernhard Wöllmer in Bülow, erklärt heute, daß er die vierter Strafkammer des Landgerichts I unter Vorsitz des Landgerichtsdirektors Lehmann... Der Akt des Reichsanwaltes Fürsten v. Bülow, Reichsanwalt Bernhard Wöllmer in Bülow, erklärt heute, daß er die vierter Strafkammer des Landgerichts I unter Vorsitz des Landgerichtsdirektors Lehmann...

zu niedrig eingekalkuliert

Am 12. Oktober, kurz vor dem Brand-Brand erziehen in der 'Wahrheit' ein Artikel unter der Überschrift: 'Wer sind die Urheber des Reichsanwalter?'... Der Akt des Reichsanwaltes Fürsten v. Bülow, Reichsanwalt Bernhard Wöllmer in Bülow, erklärt heute, daß er die vierter Strafkammer des Landgerichts I unter Vorsitz des Landgerichtsdirektors Lehmann...

Das Steuerrecht der Beamten.

Entgegen verschiedenen Zeitungsmeldungen haben wir festgestellt, daß die Vorlage betreffend das Steuerrecht der Beamten bei dem Abgeordnetenhause noch nicht eingegangen ist... Der Akt des Reichsanwaltes Fürsten v. Bülow, Reichsanwalt Bernhard Wöllmer in Bülow, erklärt heute, daß er die vierter Strafkammer des Landgerichts I unter Vorsitz des Landgerichtsdirektors Lehmann...

Für die konfessionslose Schule.

In der italienischen Deputiertenkammer wird der Kampf für die konfessionslose Schule eifrig fortgesetzt... In der Kammer gestern in der Beratung des Budgets... In der Kammer gestern in der Beratung des Budgets...

Die Demobilitäten in Barcelona

und die durch die spanische Regierung angeordnete zeitweilige Aufhebung der konstitutionellen Garantien in Barcelona wurden wieder